

Zeitschrift: Bulletin / Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten =
Association Suisse des Professeurs d'Université

Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten

Band: 17 (1991)

Heft: 1

Vorwort: Brief des Präsidenten = Lettre du Président

Autor: Baudenbacher, Carl

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Brief des Präsidenten

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

es ist üblich, dass der Präsident am Ende seines ersten Amtsjahres den Mitgliedern der Vereinigung einen kurzen Bericht über die Tätigkeit des Vorstandes abstattet. Der "St. Galler" Vorstand hat im vergangenen Jahr zwei Mal getagt. Zu den Schwerpunkten seiner Tätigkeit gehörte zunächst die Neugestaltung des *Bulletins*. Wie sie v.a. diesem Heft entnehmen, wird unser Mitteilungsorgan zunehmend auch als Forum für persönliche Stellungnahmen der Mitglieder genutzt. In diesem Zusammenhang spreche ich dem Redaktor des Bulletins, Herrn Prof. Dr. Willy Sanders, meinen herzlichen Dank aus. Der im Bulletin Nr. 1/16 angekündigte *Stellenausschreibungsdienst* konnte dank des Einsatzes des Generalsekretärs, Herrn Prof. Dr. Andreas Miller, realisiert werden. Der *Werbeaktion* vom Frühling 1990 war ein gewisser Erfolg bescheiden: Es sind rund 120 Neueintritte in die Vereinigung erfolgt. Der Mitgliederbestand beträgt z. Zt. 1065 zahlende Mitglieder, 358 auf Leben und 45 Institutionen. Herr Bundesrat Cotti hat ein Schreiben des Vorstandes, in dem wir um Einbeziehung in künftige *Vernehmlassungen* zu hochschulpolitischen Vorlagen gebeten haben, positiv beantwortet. Herr Kollege Miller hat die Vereinigung an der Jahresversammlung der Vereinigung der *Gymnasiallehrer* vertreten.

Der Vorstand hat sich im weiteren des Problems der *fehlenden Freizügigkeit* von Dozenten zwischen der Schweiz und der Bundesrepublik angenommen. Ein vom deutschen Hochschulverband organisiertes Gespräch mit Vertretern des Bundesamtes für Wissenschaft und des zuständigen deutschen Ministeriums hat leider zu keinen konkreten Ergebnissen geführt. Angesichts der europapolitischen Entwicklungen der letzten eineinhalb Jahre ist allerdings nicht auszuschliessen, dass die Schweiz in nicht allzu ferner Zeit an den Vereinbarungen partizipieren könnte, welche zwischen der Bundesrepublik und den übrigen EG-Staaten abgeschlossen worden ist.

Carl Baudenbacher

Lettre du Président

Chères Collègues,
Chers Collègues,

D'après les usages, à la fin de sa première année de présidence, le Président fait un rapport sur les activités du comité. Durant l'année précédente, le comité "de St. Gall" a siégé deux fois. Le premier point des efforts était une nouvelle présentation du *bulletin*. En lisant ce numéro, vous verrez bien que nos membres se servent de plus en plus de notre bulletin comme forum de prises de position personnelles. A ce propos, j'exprime ici mes meilleurs remerciements au rédacteur du bulletin, M. le Professeur Willy Sanders. Grâce à l'effort du secrétaire, M. le Professeur A. Miller, le *service des annonces d'emploi*, annoncé dans le numéro 1/16, a pu être réalisé. Au printemps 1990 une opération publicitaire a été organisée avec un succès partiel: environ 120 personnes sont entrées dans l'association. Maintenant, l'association est constituée de 1065 membres, 358 membres à vie et 45 institutions. M. le Conseiller fédéral F. Cotti a répondu positivement à une lettre du comité, qui l'a prié de pouvoir participer aux futures procédures de consultation concernant des matières universitaires. M. Miller nous a représentés à l'assemblée annuelle de l'association des *professeurs de gymnase*.

En outre, le comité s'est occupé du problème de la *caisse de pension*, qui empêche l'échange libre des professeurs d'université entre la Suisse et la RFA. Une rencontre organisée par l'association universitaire d'Allemagne entre les représentants de l'Office fédérale de science et le ministère allemand compétent n'a malheureusement pas eu des résultats concrets. Face au développement dans la politique européenne des années précédentes, il est possible que dans un prochain avenir la Suisse participe aux conventions entre la RFA et les autres états de la CE.

Carl Baudenbacher